



清南小だより

～たくましい子・思いやりのある子・よく学ぶ子～



R 8.1.28 校長 佐藤 裕



新年、明けましておめでとうございます。～冬休み明け朝会より～



新しい年、2026年（令和8年）がスタートしました。いよいよ2学期の後半が始まります。2026年が、皆さんにとって笑顔いっぱいの年になることを心から願っています。

1月8日（木）の冬休み明け朝会で、校長から児童の皆さんへ「3つの鍵」について話をしました。

①一つ上の学年に上がる意識をもって過ごしましょう。

6年生は3月18日の卒業式まで47日、1年生から5年生は3月24日の修了式まで50日です。どの学年の皆さんも、自分はあと少しで学年が一つ上がるのだと、自分の心に言い聞かせて過ごしてみましょう。自分で自分自身をコントロールして、1年生は2年生に、2年生は3年生に、3年生は4年生に、4年生は5年生に、5年生は最上級生である6年生に、6年生は中学1年生に向けて大きく成長してください。

②友達の良い所に目を向けて、互いを大切にしましょう。

皆さんの周りには、一生懸命に運動や勉強に取り組む友達、困っているときに助けてくれる友達、面白いことを言って楽しませてくれる友達など、たくさんの素晴らしい友達がいます。友達の良い所を見付けると自分にはない素敵な発見があるかもしれません。「すごいね。」「ありがとう。」と伝えることで、皆の心が温かくなりもっと仲良くなれるでしょう。

③好きなことを見付けて頑張りましょう。

ノーベル賞の授賞式が12月10日、スウェーデンで行われ、生理学・医学賞に選ばれた坂口志文さんと化学賞に選ばれた北川進さんがメダルと賞状を受け取りました。坂口さんは「自分の興味のあることを大切にする。それをずっと続けていると新しいものが見えてくる。」、北川さんは「幸運とは、普段からそれを手にするための努力をしてきた者だけが手にすることができる。良い先生や友達といろいろな経験をすることが大切です。」と、それぞれ、子供たちへメッセージを送っています。好きなことは夢中になれます。皆さんも、自分で見つけた夢や目標に向けて頑張る1年にしてください。



【6年生】 1月16日（金） 進学先中学校訪問

6年生が清原中学校へ「中学校訪問」に行ってきました。清原中学校の校長先生や生徒会の先輩方から、学校生活や学習について丁寧な説明をいただき、児童は真剣な眼差しで聞き入っていました。来年度は、1年生だけで300名を超え、800名を超える大規模校になるとのことでした。

その後の授業参観では、専門的な学習内容に目を輝かせ、部活動見学では、力強く活動する先輩方の姿に「自分もあんな風になりたい」と、未来の自分を重ね合わせているかのようでした。

卒業まで残りわずか。この訪問で得た期待を胸に、職員一同、小学校生活の総仕上げを全力でサポートしてまいります。



【全学年】 1月15日(木) 避難訓練(不審者)



不審者の校内侵入を想定した第3回目の避難訓練を実施しました。「不審者」とは、学校に居るべきでない安全を脅かす存在のことです。いつ、どこから現れるか分からぬし、武器を持っている可能性もあります。万が一の事態に直面したとき重要なのは、次の二点です。

第一に、「訓練を思い出し、先生の指示に従って、落ち着いて安全な場所に避難すること」です。

第二に、「もし先生が近くにいなければ、自分で考えて行動すること」です。危険から距離を置く、近くの大人に知らせるなど、状況に応じて判断する力も必要です。

今後も、児童一人一人がどのような状況下でも自分の身を守れる「判断力」と「行動力」を養えるよう、指導を継続してまいります。



【5年生】 1月22日(木)～24日(土) 冒険活動教室



暦の上では大寒を迎え、身を切るような寒さが続いています。そんな中、5年生が宇都宮市冒険活動センターでの2泊3日の冒険活動教室を実施しました。

「自然とのふれあい」と「仲間との協力」をテーマに掲げた3日間。班の仲間と声を掛け合いながら歩き抜いたオリエンテーリングや篠井発見ラリー。煙に目をこすりながら一生懸命に作った杉板焼きや野外炊飯のカレーの味は、格別でした。夜、揺らめくろうそくの火を囲んだキャンドルファイヤーや、ロッジで共に過ごした時間は、友達の新たな一面を知る貴重な機会となったことでしょう。特に、イニシアティブゲームでは、課題をクリアするために励まし合ったり試行錯誤したりして、最後まで諦めずに挑戦することができました。

この3日間で得た「協力する喜び」と「困難を乗り越える自信」は、今後の学校生活を支える大きな糧となるはずです。最高学年となる6年生へ向けて、貴重な経験を積むことができました。



【1・2年生】 1月26日(月) おもちゃランド



2年生から1年生や先生方へ招待状「おもちゃランドをひらきます。2年生が心をこめておもしろいおもちゃを作りました。ぜひ、遊びにきてください。」が届きました。

手作りのおもちゃを準備してくれた2年生、ご招待ありがとうございます。1年生がグループごとに、12のコーナーを見て回ると、2年生が一生懸命にゲームのやり方を説明したり、景品のおもちゃを配ったりして接待してくれました。みんなで、おもちゃランドを十分に楽しむことができました。



「信頼される学校づくり」の取組

2/12(木), 13(金)

教職員による体罰・不適切な指導の根絶や指導力向上を図り、信頼される学校づくりを目指して、保護者と管理職による相談日を2月12日(木), 13日(金)の2日間設定します。相談の方法は、電話相談・面談のいずれでも結構です。両日とも、午前9時から午後4時30分の間に実施いたします。相談をご希望される場合は、日程を調整しますので、事前に副校長(Tel 667-0516)まで連絡をお願いいたします。